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令 和 元 年  第 ４ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和元年８月２１日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   令和元年８月２１日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和元年８月２１日              午後４時３５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作

生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄スポーツ振興課長、増

田英二図書館課長、渡邉典孝学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こ

ども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学

校教育部主席専門員、酒巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総

務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第１７号議案 加須市立同和対策集会所運営委員会委員の委嘱につ

いて 

第５ 第１８号議案 令和元年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち

教育費について 

第６ 第１９号議案 加須市小学校就学前子どもの教育・保育の認定に関

する条例の一部を改正する条例 

第７ 第２０号議案 加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する

条例 

第８ 第２１号議案 加須市小学校就学前子どもの教育・保育に係る保育

料等に関する条例の一部を改正する条例 

第９ 第２２号議案 工事請負契約の変更について 

第１０ 協議事項 平成３０年度教育に関する事務の管理及び執行の状

況の点検及び評価に関する報告書（素案）について 

第１１ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和元年第４回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 
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渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は加藤委員にお願いいたしま

す。 

 

加藤委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、令和元年第３回加須市教育委員会定例

会会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 

 

 

（なしとの声あり） 

 

それでは、会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１７号議案「加須市立同和対策集会所運営委員会委員の委嘱につ

いて」から日程第９ 第２２号議案「工事請負契約の変更について」は、個人情報

を含む案件 及び 加須市議会に議案として提案予定の案件であることから、加須

市情報公開条例第７条第１項第２号 及び 第４号の非公開情報にあたります。 

 

渡邉教育長 よって、日程第４ 第１７号議案から日程第９ 第２２号議案までは、加須市

教育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしい

ですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 なお、第１８号議案から第２２号議案までにつきましては、加須市議会に議案

として提案された日以後は、非公開とする必要はございませんので、この部分の

会議録につきましては、当日は非公開で行ったことを付記した上で公開する、と

いうことでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 
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 【日程第４ 第１７号議案「加須市立同和対策集会所運営委員会委員の委嘱につ

いて」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１８号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち

教育費について」】 

 

 ※「日程第５ 第１８号議案」から「日程第９ 第２２号議案」までは、令和元

年９月２日開会の令和元年第２回加須市議会定例会開会前であったことから非公

開で実施。 

 

渡邉教育長 第１８号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち教育費につ

いて」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

野本保育幼稚園課

長 

高貫学校給食課長 

江原生涯学習部長 

石川スポーツ振興

課長 

渡邉学校教育課長 

 

令和元年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち教育費を別紙のとおりと

することについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。 

 

歳入 

 ・幼稚園保育料 

 ・幼稚園就園奨励費補助金 

 ・幼稚園給食納付金 

 ・器物損壊賠償金 

歳出 

 ・通学路安全対策事業 

 ・小学校施設整備事業 

 ・中学校施設整備事業 

 ・公立幼稚園施設整備事業 

 ・民間幼稚園就園奨励事業 

 ・生涯学習管理事業 

 ・スポーツ施設管理運営事業 

 ・スポーツ施設整備事業 

繰越明許費 

 ・公立幼稚園施設整備事業 

 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 通学路安全対策事業について、大利根中学校のガードレールというのは用水路

沿いですか。 

 

渡邉学校教育課長 はい、学校の西側の南北と、南側の東西の、用水路沿いの通学路になります。市

民の方で用水路に落ちた方がいたということで、緊急に対応しようというもので
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す。 

 

遠藤委員 ガードレールはいつ、つくのでしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 本日、教育委員会の定例会で議決をいただきました後、９月の第２回加須市議

会定例会に予算案を提出いたします。市議会におきまして予算が成立し次第、工

事に着手いたします。 

 

遠藤委員 それはとてもよかったです。周辺の雑草などは。 

 

渡邉学校教育課長 予算は教育委員会で確保しますが、実際の工事は大利根総合支所の方で行いま

す。工事の妨げになる草については、工事の際に除草することになると思います。 

 

石川スポーツ振興

課長 

定期的な除草については、用水路を管理している羽生領土地改良区で行うこと

となっています。 

 

猪股委員 騎西中学校の太陽光発電設備パソコン交換工事についてお伺いします。先日、

給食センターや社会教育施設などを見させていただき、大型設備のメンテナンス

には多額のコストがかかることを理解いたしました。 

騎西中学校の太陽光発電について、パソコンのメンテナンスに費用がかかると

いうことは理解しておりますが、市内の他の学校で太陽光発電を導入している学

校はどのくらいあるのでしょうか。また、費用対効果という面ではどうなのでし

ょうか。 

それから、学校内の大型の設備など専門業者が定期的点検をしていると思いま

すが、現場の先生方はこうした設備についてはノータッチなのでしょうか。 

 

渡邉教育長 教職員には、こうした大型設備についての知識はありませんので、教育総務課

の技師３名で対応をしております。 

 

江原生涯学習部長 騎西中学校の太陽光発電は、平成１７年に約８，７００万円をかけまして設置

したものです。このうち、半分を国からの補助金で賄っております。 

設置した当時は、太陽光発電が社会的にも注目されていた時期でございました

が、これまで度々不具合が発生しております。平成２４年、２５年、２６年に発電

が停止する不具合が発生したため、平成２７年に約１，５００万円をかけて太陽

光発電設備の電流変換装置の全面改修工事を行っております。 

現在は、発電はしていますが、どのくらい発電しているかがわからない、また、

発電量を表示するパソコンが壊れているという状況です。せっかく自家発電をし

て校内で消費しているにも関わらず、その電気量がどれくらいなのかわからない

ということで、環境教育ということから、今回、約３２０万円をかけて、発電量を

表示するパネルボードへ表示するためのパソコンシステムの修繕工事を実施する

ということです。 

発電量としましては、不具合が発生する前の平成２４年度の実績では、騎西中

学校で使う電気量の３３％を賄っておりまして、余剰電力については売電をして

おります。騎西中学校では、施設の規模や生徒数等を考えますと、市内の他の中学

校より電気料金は少なくなっております。 
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大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

市内の他の学校では、規模は小さいですが、水深小学校に設置してございます。

少量ですが売電もしております。 

また、売電はしておりませんが、北川辺東小学校にも設置してあります。 

 

猪股委員 太陽光発電の導入はどういった経緯だったのでしょうか。市としての方針だっ

たのか、それとも学校側からの希望だったのでしょうか。また、今後、増やしてい

くのでしょうか。 

 

渡邉教育長 太陽光発電設備を設置するのは、基本的には新築の校舎でないと難しいところ

がございます。３校とも、校舎の新築に併せて設置をしております。 

騎西中学校は、平成１７年当時、環境教育という視点と国の補助金制度とが合

致して、補助金を活用して整備したと認識しております。 

費用対効果という面で、売電の実績は。 

 

江原生涯学習部長 年によって余剰電力売払電気料の金額は異なりますが、年間４０万円程度にな

ります。 

 

渡邉教育長 そのような状況ということで、経費としては、既に１億円以上をかけています

ので、費用対効果という面ではなかなか難しいのが現実です。そういったことよ

りも、環境教育という教育的価値、これはあるだろうと思います。 

他にございますか。 

 

加藤委員 今日、女子野球の試合を観戦してきました。田ケ谷サンスポーツランドが今年

の会場でなかったのでちょっと疑問に思っていましたが、野球場の安全対策工事

をするということで、理由がわかりました。 

 

石川スポーツ振興

課長 

女子野球大会の会場は平成国際大学のスタジアムときずなスタジアムを基本と

していますが、平成国際大学は男子野球も使用するということで、昨年は田ケ谷

サンスポの野球場を使用しました。幸い大事には至りませんでしたが、昨年の大

会でフォアボールを追いかけた選手がフェンスのコンクリート部分にぶつかると

いう事故がありました。 

今回、補正予算で田ケ谷サンスポ野球場のフェンスに緩衝材を設置する安全対

策を講じまして、今後、また、女子野球などの全国規模の大会を開催していきたい

と考えております。 

なお、きずなスタジアムにつきましては、このような緩衝材は設置済みです。 

 

福田教育長職務代

理者 

南小のスプリンクラーの関係で、感想になりますが、南小はフェンスを設置し

ていない、どこからでも入れる地域に開かれた学校という新しいコンセプトで作

られた学校です。私も南小で勤務したことがありますが、冬場の風による砂ぼこ

りはすごかったです。３月４月には、小学校の東側の用水路にたまった砂を、子ど

もたちが取り出すというような作業をしていました。 

 

渡邉教育長 南小は、今年、風よけとして植えていた西側の樹木を伐採いたしました。隣接す

る田に葉が落ちて困るということで、切らざるを得ませんでした。そうしますと、

心配されるのが、冬場の砂ぼこりですので、その対策としてスプリンクラーの改

修工事を予算化しました。 
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一方で対策をとると、また一方で別の対策が必要になるということで、こうし

た難しいケースは少なくありません。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１８号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち教育費につ

いて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第１９号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育の認定に関

する条例の一部を改正する条例」】 

 

渡邉教育長 第１９号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育の認定に関する条例の

一部を改正する条例」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

子ども・子育て支援法等の一部改正に伴い、新たに子育てのための施設等利用

給付に係る小学校就学前子どもの区分の認定に関する基準を定めることについ

て、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願い

たく、この案を提出するものであります。 

１０月１日から、保育の無償化が始まることに伴い、これまでの「子どものため

の教育・保育給付」に加え、「子育てのための施設等利用給付」が新設され、新た

な利用者の区分認定が必要になったため、条例の一部改正を行うものです。 

具体的には、これまでの「１号」「２号」「３号」、これはそれぞれ「幼稚園に通

う子ども」「満３歳以上の保育所に通う子ども」「０～２歳の保育所に通う子ども」

のことを示していますが、この３つの区分に加え、子育てのための施設等利用給

付に係る小学校就学前子どもの預かり保育や認可外保育等を利用するための区分

として、「新１号」「新２号」「新３号」が新設されるという内容となっております。 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 新たな区分が新設され、それらのサービスを利用するためには認定を受ける必

要があるということかと思いますが、保護者にはどのように周知しているのでし

ょうか。 

また、保育の無償化によって、保育の質の低下が危ぶまれていますが、その対策

はどのように考えていますか。市内の施設の運営の在り方など、市で状況の把握

はできているのでしょうか。 
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野本保育幼稚園課

長 

市のホームページや市報で市民の皆さんに周知を行ったほか、新たに認定が必

要な方には、既に施設を通して申請の案内をしております。また、窓口や電話での

問合せ等があった際には、制度について正確に伝え、必要な方には申請の案内を

するなどもしております。今後も、施設や関係機関とも連携しまして、対象となる

方にはもれなく申請をしていただくような体制をとってまいります。 

市内には、認可外の施設がいくつかあります。これらの施設は県の認可を受け

ているわけですが、市としましても、毎年、監査指導を行っております。保育幼稚

園課では保育の質の確保という視点で、また、地域福祉課では施設の適正運営と

いう視点で、連携して監査指導を行っております。 

今回の改正に併せまして、施設側も新たな申請をする必要がある場合がござい

ます。そうした施設には、既に地域福祉課から連絡をしております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１９号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育の認定に関する条例の

一部を改正する条例」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第２０号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例」】 

 

渡邉教育長 第２０号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する基準を定める条例の一部を改正する条例」を議題といたします。事務局より

説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

子ども・子育て支援法等の一部改正に伴い、特定教育・保育施設が対象となる保

護者から食事の提供に要する費用を徴収することができるようにするとともに、

規定の整備をすることについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 

２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。 

１０月１日から、保育の無償化が始まりますが、食事の提供に要する費用、副食

費は無償化の対象外となっておりますので、この副食費を徴収することができる

よう条例の一部改正を行うものです。なお、低所得世帯の子どもと多子世帯の第

３子以降の子どもについては副食費も無償化されますので、条例としては、これ

らの副食費が免除される子ども以外から副食費を徴収できるという規定になって

おります。 

また、市では、独自の補助制度として、保育所に通う子どものうち、小学校３年

生から数えて第３子以降の子どもについても、月額 4,500 円を上限に副食費の補

助をすることとしております。 

これは、国の制度では、副食費が免除となる第３子以降の子どもについて、幼稚

園に通う子どもは小学校３年生から数えて第３子以降、保育所に通う子どもは就
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学前の保育所に通う子どもから数えて第３子以降と数え方が異なっていることか

ら、市独自の制度として、保育所についても幼稚園と同様に小学校３年生から数

えるよう、免除の対象を拡充したものです。 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 なぜ「小学校３年生から」なのでしょう。 

 

野本保育幼稚園課

長 

これまでの保育料につきましても、幼稚園では小学校３年生から、保育所では

就学前の保育所に通う子どもから数えて第３子以降という制度になっておりまし

た。 

これを今回、副食費に関しては、加須市では「小学校３年生から」に統一させる

ということになります。 

 

塩崎昇一こども局

副局長兼子育て支

援課長 

 

保育所は０歳から６歳までの６年間で数えております。幼稚園についても同様

に６年間で考えますと３歳から８歳までとなり、小学校３年生までということに

なります。 

野本保育幼稚園課

長 

 

加須市独自の制度で免除となるお子さんは、現在の利用状況で数えますと３０

人です。 

遠藤委員 もし保護者が申請を忘れていたら、市からの通知はないのでしょうか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

認定申請が必要な方には、既に申請の案内をしております。利用者の少ない一

時保育や病後保育については、市民の方はもちろん、施設にもお願いしまして、使

用した方は必ず申請するよう周知をしたいと考えております。 

 

猪股委員 資料では触れられていなかったのですが、発達障害のお子さんの発達支援の

方々には、何らかの補助制度や免除はあるのでしょうか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

そちらは障がい者福祉課で対応しております。就学前の障害児の発達支援につ

いても１０月から無償化となりますが、加須市では条例改正などは必要ありませ

ん。利用したら申請をしていただけば、保育料とは別に無償化の対象となります。 

そちらにつきましても、障がい者福祉課の方で利用者個人に案内し、事業所に

も周知をしております。 

 

猪股委員 障害児の加配は、これまでと同じですか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

保育所の加配や保育士の配置は従来どおりです。 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 
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お諮りします。 

第２０号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する基準を定める条例の一部を改正する条例」は、原案のとおり可決ということ

でよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第２１号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育に係る保育

料等に関する条例の一部を改正する条例」】 

 

渡邉教育長 第２１号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育に係る保育料等に関す

る条例の一部を改正する条例」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

子ども・子育て支援法等の一部改正に伴い、幼稚園、保育所及び認定こども園を

利用する３歳以上児に対する教育及び保育の提供に係る保育料を無料とするとと

もに、規定の整備をすることについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。 

１０月１日からの保育料の設定を行うものです。保育料を徴収する３歳未満児

については、別表により保育料を定めます。なお、３歳未満のうち、生活保護、非

課税世帯は、別表において、保育料０円と規定いたします。 

また、３歳以上の子どもについては、保育料無料の対象者と規定いたします。 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 預かり保育の利用状況を教えてください。 

 

野本保育幼稚園課

長 

利用者数は手元に資料がございませんので、預かり保育の開設状況を申し上げ

ます。 

現在、市内の公立幼稚園１３園のうち、預かり保育を行っているのが８園、この

ほか市内の私立幼稚園１園、合計９園で実施しております。 

公立幼稚園での預かり保育は、定期的な利用者が３人以上いる場合に開設して

おります。また、例えば、４歳の時に利用していて、５歳になった時に３人未満に

なってしまったというような場合は、その子が卒園するまでは開設することとし

ております。 

 

猪股委員 

 

サービスを利用する側は恩恵を受けているわけですが、一方で、保育士は全国

的に足りないといわれております。加須市はどのような状況でしょうか。 

また、保育士の労働環境としてはどのような状況でしょうか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

加須市におきましても、公立、私立ともに保育士は不足している状況にありま

す。加須市としましても、市のＳＮＳ、ホームページでの募集のほか、年に何回か
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 は新聞の折り込みでも募集を行っておりますが、なかなか採用に結び付かないと

いう状況もあることは事実でございます。 

また、臨時職員の方は、条件のいい所に流れていくという傾向がありますので、

他市と比べて劣ることの無いよう、職員課とも協議し、時間給を少しずつでも上

げていく、また、来年度は地方公務員法の改正に併せて、これまで支給していなか

った交通費を支給するなど、勤務条件の改善をしております。 

そうした数字に表れる部分だけでなく、加須市では働きやすい職場環境を整え

ております。実際に働きやすい職場、働きがいのある職場だという声もいただい

ておりますので、そうした点もアピールしながら声がけをしております。 

現在、加須市では保育園、幼稚園ともに待機児童ゼロを維持しておりますので、

今後もできるだけこれを更新していけるよう、保育士、幼稚園教諭の確保に引き

続き努めてまいりたいと考えております。 

 

猪股委員 潜在保育士もたくさんいると思いますので、ぜひ、その活用も検討してくださ

い。 

 

渡邉教育長 現在、保育士に欠員はいるのですか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

現在、欠員はおりません。短時間勤務の人を複数雇用するなど工夫し、対応をし

ております。 

 

渡邉教育長 幼稚園でやっている預かり保育ですが、これは幼稚園教諭とは別の人を雇用し

ていますので、その分、必要な職員数も増えているという状況です。 

 

小林委員 預かり保育について、専任ではないということは知りませんでした。お話を聞

きまして、改めてご苦労を感じました。 

 

福田教育長職務代

理者 

 

預かり保育は何時までですか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

４時３０分までです。 

福田教育長職務代

理者 

預かり保育は、合併前の加須市では、確か平成１０年度から、志多見小で始まっ

たかと思います。現在は、公立だけでも８園、私立も入れますと９園ということ

で、大変増えてきたなと思いました。幼稚園とは別の方がやっているということ

は私も知りませんでした。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第２１号議案「加須市小学校就学前子どもの教育・保育に係る保育料等に関す

る条例の一部を改正する条例」は、原案のとおり可決ということでよろしいです

か。 

（異議なしとの声あり） 
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それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第２２号議案「工事請負契約の変更について」】 

 

渡邉教育長 第２２号議案「工事請負契約の変更について」を議題といたします。事務局より

説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

平成３１年１月２３日に議決を経た幼稚園及び小中学校普通教室等空調設備整

備工事の請負契約について、当該工事の一部設計変更に伴い、請負金額を変更し

たいので、加須市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条

例第２条の規定により、この案を提出するものであります。 

主な変更内容は、校舎等の外壁等のアスベスト調査の追加とその調査を踏まえ

たアスベスト含有塗膜面のアンカーボルト用削孔作業の追加です。 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小林委員 当初、アスベスト調査等の必要性は検討に入れてなかったということでしょう

か。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

一般の工事発注では現場を見て詳細な設計をしたのち、それを踏まえて工事発

注となりますが、今回は、設計と工事を同時に発注いたしました。そうしたこと

で、工事を始めてから壁の下地の部分にアスベストがあることがわかったため、

追加で調査とその対策工事を実施するということです。 

 

猪股委員 

 

今回、初めて設計・工事同時発注方式でやったということですが、これは一般競

争入札でやったのでしょうか。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

指名競争入札を実施しましたが、株式会社ヤマト、こちらの１社のみが札入れ

し、他の会社は辞退ということで、入札は成立しませんでした。その後、法的な根

拠等を確認しまして、結果的にその１社と随意契約ができたということです。 

 

渡邉教育長 こうした工事は、設計で１年、工事で１年と、通常２年間かかります。今回、エ

アコンを緊急に整備したいということで、文部科学省からの助言を得まして、設

計・工事同時発注方式という方式を採ることで、１年間での整備が可能となりま

した。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第２２号議案「工事請負契約の変更について」は、原案のとおり可決ということ
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でよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 

 

では、これより会議の非公開を解きます。 

 【日程第１０ 協議事項「平成３０年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価に関する報告書（素案）について」】 

 

渡邉教育長 日程第第１０ 協議事項「平成３０年度教育に関する事務の管理及び執行の状

況の点検及び評価に関する報告書（素案）について」、協議いたします。 

事務局から説明させます。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 ｢地方教育行政の組織及び運営に関する法律｣第２６条の規定に基づき、毎年

度、教育に関する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その

結果に関する報告書を作成し、議会に提出するとともに公表しております。 

 今回、その素案について、協議をお願いするものです。 

 平成３０年度は、加須市人づくりプランに位置付けられている教育委員会に関

連する全ての事業、１００事業を対象とし、事業ごとに達成度を評価しました。 

 また、平成２９年度の教育委員会点検・評価で元教育委員の阿部 仁氏及び仲

山利樹氏からいただいたご意見を受けての取組状況等をまとめました。 

 さらに、平成３０年度の実施状況について、元教育委員の阿部 仁氏、大谷貴子

氏から、ご意見をいただいたものをまとめてございます。 

 本日ご協議をいただきました内容を踏まえ、修正を加えまして、来月９月の教

育委員会定例会におきまして、議案として提出する予定となっております。 

 よろしくご協議の程、お願いいたします。 

 

渡邉教育長  以上、説明がありましたが、ボリュームもあり、時間も限られておりますので、

事務局に各委員さんからご意見をいただきまして、それを踏まえ、来月の定例会

において議案として提出する形を取りたいと思います。 

 後ほど、事務局から意見の提出期限などスケジュールを案内させていただきま

すが、確認をしておきたい点はありますか。 

 

猪股委員 目標値が平成２８年度からになっていますが、それ以前、いつから続いている

事業かというような資料はありますか。 

 

渡邉教育長  報告書のもとになっている計画が、平成２８年度から令和２年度までの５か年

の計画となっておりますので、長く続いてきている事業も多数ありますが、いつ

からの事業ということではなく、この５年間で見ていただければと思います。 

 他にございますか。 

 

小林委員  評価基準について、指標の８割以上を達成すると「２ 概ね順調」、８割から５

割では「３ やや遅れている」とすることとしておりますが、個々の事業で見ます



 13 

と、評価が基準と異なっているものがあります。 

「埼玉県学力・学習状況調査」を指標にしている事業など、「３」で適切な評価

だとは思いますが、指標の割合から行くと「２」となります。また、複数の指標が

設定されている事業で、達成できた指標とできなかった指標がある場合など、基

準と評価とのバラつきが見られます。 

報告書を見た人が勘違いをしないよう、そうした点を明確にできるといいので

はないかと思います。 

 

渡邉教育長  評価基準については難しい所です。市としての評価基準との整合性も必要です

ので、誤解の無いように表記できればと思います。 

 

渡邉教育長  他にございますか。 

今後、いただいた意見を踏まえ、修正を行い、次回定例会に議案として提出しま

すので、よろしくお願いいたします。 

 それでは、次に移ります。 

 

 【日程第１１ その他】 

 

渡邉教育長 日程第１１ その他でございます。 

生涯学習部長から順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 ・ スポーツ都市宣言について 

 

杉田学校教育部長 ・ 夏休みと２学期のスタートについて 

・ 幼稚園給食費について 

 

大和田こども局長

兼福祉事務所長兼

学校教育部理事 

・ 保育の無償化への対応について 

 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

細田生涯学習課長 

 

・ 令和元年度各地域文化祭及び各地区文化祭の開催について 

・ 成人式の開催方法について 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

・ 令和元年度第１回騎西文化・学習センター運営委員会の結果について 

・ 令和元年度第１回加須文化・学習センター運営委員会の結果について 

・ 令和元年度加須市少年少女発明クラブ「ロボット講座」開催について（報告） 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

・ 令和元年度市内地域・地区体育祭日程表 

・ 花咲徳栄高校令和元年夏の甲子園出場における支援について 

・ 加須ドリーム全国大会出場における加須市の支援等について 

・ スポーツ都市宣言について 

・ 東京 2020 オリンピック競技大会 コロンビア共和国事前トレーニングキャ

ンプ予定について 

・ 東京２０２０大会へ向け ２０２０オリンピックＫＡＺＯ市民応援団を設立 
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増田図書館課長 ・ 「大人のためのおはなし会」開催結果報告について 

 

渡邉学校教育課長 

 

・ 令和元年度開催の研究発表等における出席予定者について 

・ 令和元年度幼稚園及び小・中学校の運動会、体育祭への対応について 

・ 幼稚園及び小･中学校におけるてんかん発作時の坐薬挿入等について 

・ アナフィラキシーショックが心配される幼児、児童生徒について 

・ 災害時における中学生ボランティアリーダーの研修会実施について 

・ 加須市イングリッシュサマーキャンプについて 

・ 生徒指導・学校情報等報告 

 

高貫学校給食課長 ・ 幼稚園給食費について（資料なし） 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 教育委員会事務局職員の人事について 

・ 令和元年度教育委員会行事予定について 

 

渡邉教育長 それでは、以上説明があったわけでございますが、何かご質疑、ご意見等ござい

ますか。 

 

渡邉教育長 ご質問等ないようですので、以上で、令和元年第４回定例会は終了となります。

長時間にわたり、ありがとうございました。 

 

次回、令和元年第５回定例会は９月１９日（木）午後１時３０分に開会します。 

これをもちまして、令和元年第４回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和元年９月１９日 

 

  

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  加 藤 久 佳 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 


